REFORMA



■ El IECM señaló deficiencias en procesos de conteo de votos.

Justifican al PREP, culpan a cómputo

ALEJANDRO LEÓN

Para el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), el Programa de Resultados Preliminares (PREP) es ágil, pero no así el proceso de escrutinio y cómputo que llevan a cabo los ciudadanos en las casillas, consideró la consejera presidenta, Patricia Avendaño.

Después de la jornada electoral del 2 de junio, el Instituto fue objeto de críticas debido a la lentitud y retraso con la que comenzó a ser alimentada la plataforma.

Pese a que se había adelantado que el Programa comenzaría a tener actividad a las 20:00 horas, arrojó los primeros resultados con más de 40 minutos de demora.

Ayer, la consejera explicó que en las casillas únicas, aquellas donde los capitalinos pudieron votar por cargos federales y locales, las seis urnas que deben tener estos espacios son vaciadas una por una.

Los escrutadores suelen primero tomar boletas y actas de las elecciones de Presidencia de la República, senadores y diputados, lo cual, puede tardar de 40 minutos a una hora.

Posteriormente, realizan la captura de votaciones en la Ciudad de México, pese a que deberían hacer los escrutinios y cómputos al mismo tiempo tanto para cargos locales y federales.

"Y las elecciones locales,

probablemente, y lo digo probablemente, porque en la ley dice que se deberán de llevar de manera simultánea y no ocurre así, si no (que) esperan a que termine el escrutinio y cómputo de una elección y van vaciando urna por urna.

"Entonces, no es un tema del sistema, el sistema es muy ágil, es muy eficiente, no logramos hacer más rápido, digamos, el escrutinio y cómputo en casilla", expresó Avendaño.

La consejera del IECM apuntó que hubo casillas en donde se terminó el escrutinio y cómputo hasta las 22:00 horas del 2 de junio, además de que a la mayoría de las personas les llevó entre tres y seis horas el registro de boletas y actas.

"Eso implica que no tenemos actas a partir de los cuales alimentar al PREP.

"Ahora, pues tal vez el futuro pudiera ser a través de otros mecanismos de votación, pero hoy por hoy, lo que tenemos es eso, a nuestros vecinos y vecinas que cuentan los votos y lo hacen con sumo cuidado", remarcó.

El domingo por la noche, representantes de Morena, PAN y PRD ante el IECM manifestaron su preocupación por la lentitud con que era actualizado el PREP.

"El PREP es muy ágil, pero no encontramos la manera de que sea ágil el cómputo en casilla", comentó Avendaño.